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 令 和 ５ 年 第 ４ 回 美 濃 市 議 会 定 例 会  

発 言 通 告 一 覧 表 

順番 区分 発 言 通 告 者 
答 弁 を 求 め 
ら れ た 者 

質 問 の 内 容 

１ 
一般 

（一問一答） 
1 渡辺暁典 

民 生 部 長 
１．個別避難計画について 

① 現在の進捗状況はどのようか。 

民 生 部 長 

２．美濃市の福祉避難所について 

① 現在の美濃市が指定している福祉避難所施設との運営に関する取り決めはど

のようか。 

建 設 部 長 

３．土砂災害ハザードマップについて 

 ① 令和３年に配布された土砂災害ハザードマップには、過去の氾濫箇所、土砂

災害箇所等が盛り込まれていないが、今後、その箇所が記載されたマップを

作成する予定はあるか。 

総 務 部 長 

４．半道地域の避難について 

 ① 大矢田もみじトンネルが通行止めになった際の避難所の対策についてどのよ

うな対策がなされたか。 

 ② 今後の対策はどのようか。 
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順番 区分 発 言 通 告 者 
答 弁 を 求 め 
ら れ た 者 

質 問 の 内 容 

 ２ 
一般 

（一問一答） 
11 辻 文男  

産業振興部長 

１．森林環境譲与税について 

① 令和４年度までの活用実績はどのようか。 

 ② 実施の方針及び検証についての仕組はどのようか。 

 ③ 今後の活用についてはどのようか。 

 ④ 森林整備の際の作業道等開設にかかる防災対策はどのようか。  

 ⑤ 自治体連携による取組はできないか。 

市長公室長 

２．市職員の人手不足について 

 ① 令和元年度以降の採用・退職の現状はどのようか。  

 ② 来年度を含め、今後の職員の担い手不足に対する取組はどのようか。 

建 設 部 長 

３．余取川７号橋の復旧について 

 ① 現在の状況はどのようか。 

 ② 復旧作業に着手するまでの課題はどのようか。  

 ③ 復旧作業が完了する時期の見込はどのようか。 
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順番 区分 発 言 通 告 者 
答 弁 を 求 め 
ら れ た 者 

質 問 の 内 容 

３ 
一般 

（一問一答） 
8 須田盛也 

教 育 長 

１．地域と共に歩む学校づくりについて 

① 令和４年度からはじまったコミュニティ・スクールの取組状況、地域への情

報提供及び成果はどのようか。 

 ② 社会教育における地域学校協働活動とは、どのようなものか。  

 ③ 地域学校協働本部の設置が必要であると考えるが、教育委員会の取組はどの

ようか。 

教 育 長 

２．美濃市・士幌町交流事業について 

① 事業見直し実質１年目の本年度の小学生の交流事業の取組と、課題や成果は

どのようか。 

副 市 長 

② 士幌町訪問団として士幌町を訪問された際の、士幌町長、教育長、議長との

懇談等は、どのようであったか。また、姉妹都市提携３０周年に向けての話

題はどうであったか。 
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順番 区分 発 言 通 告 者 
答 弁 を 求 め 
ら れ た 者 

質 問 の 内 容 

４ 
一般 

（一問一答） 
3 古田伸享 

総 務 部 長 

１．美濃市消防団分団の再編について 

① 美濃市消防団活性化計画に基づく団の再編はどのようであったか。  

 ② 第２期計画策定の進捗状況はどのようか。また、再編を進めるにあたっては

自治会の理解が必要と考えるがいかがか。 

総 務 部 長 
２．消防団員のなり手の確保について 

① 自治会を経由した団員募集を推進することはできないか。 

総 務 部 長 

３．消防団員の活動に関する環境の整備について 

 ① 火災現場等に向かう際に利用する団員の自家用車への損害補償はできない

か。 

 ② 消防車両車庫兼詰所について、老朽化対策や土地所有者への対応等、今後の

整備方針はどのようか。 

総 務 部 長 

４．岐阜県消防操法大会について 

 ① 美濃市が主管市として運営を担った岐阜県消防操法大会が従来と比較して改

善された点はどのようか。 

 ② 団員の負担が大きい岐阜県消防操法大会への出場方法についての方針はどの

ようか。 



 5 / 10 

 

順番 区分 発 言 通 告 者 
答 弁 を 求 め 
ら れ た 者 

質 問 の 内 容 

５ 
一般 

（一問一答） 
5 古田 優 

建 設 部 長 

１．長良川遊水地事業について 

① 現在の進捗状況と説明会を含む今後の予定はどのようか。 

 ② 遊水地の利活用についてはどのように考えているか。  

建 設 部 長 

２．河川維持管理について 

 ① 美濃市が管理する河川の堆積土・支障木の状況把握とその対策についてはど  

のようか。 

産業振興部長 

３．有害鳥獣被害防止対策について 

① 鳥獣による農作物被害について、直近の令和３年度と令和４年度の状況はど

のようか。 

 ② 現状の有害鳥獣被害防止対策と今後の課題についてはどのようか。  
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順番 区分 発 言 通 告 者 
答 弁 を 求 め 
ら れ た 者 

質 問 の 内 容 

６ 
一般 

（一問一答） 
7 後藤研也 

総 務 部 長 

１．乗り合わせタクシー（のり愛くん）について 

① ４月から新しいシステムに移行して、どのような問題（利用者数や稼働率の

変化を含め）が起きているのか。 

 ② それらの課題についてどのような対策を考えているのか。 

建 設 部 長 

２．長良川左岸堤防の老朽化対策について 

 ① 令和４年度に、左岸堤防の老朽化対策に伴う予算が国において計上されてい

たが、不執行となったのはなぜか。 

 ② それに対して市としてどのような対応を行っているのか。 
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順番 区分 発 言 通 告 者 
答 弁 を 求 め 
ら れ た 者 

質 問 の 内 容 

７ 
一般 

（一問一答） 
13 山口育男 

民 生 部 長 

１．おくやみコーナーの開設について 

① 家族が亡くなった際、現状の窓口対応はどのように行っているのか。  

 ② ご遺族を支援するおくやみコーナーを開設してはどうか。 

民 生 部 長 

２．離婚前後親支援事業について 

 ① 美濃市における母子家庭・父子家庭の世帯数の状況はどのようか。   

 ② 美濃市における離婚の際の家庭相談はどういった体制となっているのか。  

 ③ 離婚後の子の養育費確保のため、公正証書の作成及び弁護士への相談に関す

る費用補助を行ってはどうか。 
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順番 区分 発 言 通 告 者 
答 弁 を 求 め 
ら れ た 者 

質 問 の 内 容 

８ 
一般 

（一問一答） 
6 池村周二 

総 務 部 長 

１．豪雨など災害緊急時の連絡網と防災士の養成について  

① 各自治会及び市民への連絡方法はどのようになっているのか。  

 ② 市と自治会との防災に関する意見交換の機会を設ける予定はあるのか。  

 ③ 防災士の活用として市内に防災士は何人いるのか。職員及び担当職員の中に

もいるのか。 

 ④ 職員の防災士資格取得、また市民への防災士養成の実施及び資格取得費用の  

補助はあるのか。 

産業振興部長 

２．美濃市民花火大会における観光誘客と経済効果について  

① 事前に観光誘客ＰＲについてどう取り組んだのか。 

 ② 観光誘客と経済効果の実態はどれくらいあったのか。  

 ③ 次回に向けての観光誘客と経済効果に繋げる企画はあるのか。 
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順番 区分 発 言 通 告 者 
答 弁 を 求 め 
ら れ た 者 

質 問 の 内 容 

９ 
一般 

（一問一答） 
4 井川竜徳 

民 生 部 長 

１．地球温暖化対策による二酸化炭素排出抑制について 

① カーボンニュートラル推進協議会の取組の進捗状況はどのようか。 

 ② カーボンニュートラルみのアクションプランの、市民の協力や理解、意識改

革の推進についてどう取り組んでいくのか。 

 ③ 一般家庭の照明器具のＬＥＤ化、宅配ボックスの設置等への補助金は考えて  

いるのか。 

民 生 部 長 

２．国民健康保険加入者の特定健康診査及び国保ドックについて 

① 令和４年度と今年度の受診状況はどのようか。  

 ② 受診率向上に向けた具体的な取組はあるか。 
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順番 区分 発 言 通 告 者 
答 弁 を 求 め 
ら れ た 者 

質 問 の 内 容 

１０ 
一般 

（一問一答） 
2 鈴木美智子 

民 生 部 長 
１．第６次総合計画に掲げる「総合相談窓口」の設置について 

① 包括的な総合相談支援体制の整備に対する取組状況はどのようか。 

民 生 部 長 

２．地域活動支援センター みのりの家作業所について 

① 現在の活動状況はどのようか。 

 ② ひきこもりの人たちの社会復帰の選択肢として、活用できないか。 


